

4 Économie

Distribution des hydrocarbures

Engen inaugure une station-service "intelligente" au PK8

G.O.M

Libreville/Gabon

Des distributeurs de carburant intelligents et évolutifs, des jauges dans les cuves de stockage qui préviennent des ruptures et des fuites, c'est le visage de cette nouvelle station-service Engen, ouverte au public le week-end dernier.

VENDREDI dernier, Jean-Pierre Payet, directeur général d'Engen Gabon, a procédé à la coupure du ruban symbolique actant la mise en service officielle de la station-service Engen du PK8. C'était en présence des personnalités locales

et internationales, à l'exemple de la représentante du géant mondial dont Engen est la filiale.

« Au niveau de la distribution, les cinq îlots dont dispose la station-service sont équipés de distributeurs smart. Vous comprenez bien qu'il s'agit de distributeurs intelligents et évolutifs. Ils permettent de gérer, même à distance, la piste de distribution de carburant et le pompiste également », a déclaré le directeur général de Engen Gabon.

Grâce à ce système intégré, le gérant reçoit les données en temps réel de chaque transaction opérée sur la station. Le patron d'Engen soutient que ce système « est excellent, puisqu'il permet de recom-



Jean Pierre Payet, directeur général d'Engen, lors de la coupure symbolique du ruban

penser l'agent le plus méritant.»

Autre aspect technologique, Jean Pierre Payet explique que cette

réalisation est pourvue de « jauges électroniques qui, non seulement garantissent l'intégrité du produit, mais aussi jouent un grand rôle

dans la détection de fuites. »

Ouverte 24 heures par jour, cette nouvelle infrastructure offre d'autres services, a-t-il mentionné, comme « le Quick lube qui est, en fait, notre service vidange et petite mécanique; le service Quick wash, notre lavage auto; et le service Quick shop, notre boutique de proximité et sa restauration rapide. »

Coût global d'investissement de cette station-service intelligente: 170 millions de nos francs.

L'ouvrage a mobilisé cinq entreprises et les travaux ont duré quatre mois, y compris le mois de chantier-école durant lequel trois entreprises gabonaises ont bénéficié d'une

formation sur les nouvelles technologies d'installation et de maintenance des jauges.

Déjà présent dans six provinces, Engen ambitionne de s'étendre sur l'ensemble du territoire. « Nous nous attelons à améliorer la qualité des services (...) à notre clientèle. C'est pour nous la seule voie si nous voulons nous positionner parmi les leaders dans le domaine », a confié M. Payet.

« On espère juste que les autres opérateurs de la distribution de carburant emboîteront le pas. Cela pourrait contribuer à réduire les délais d'attente chez le pompiste », suggère Kevin Mintsa, un automobiliste.

Gabon-FMI/Afritac centre/Réunion de Libreville en 2019

L'accompagnement de l'institution de Bretton Woods discuté

G.R.M

Libreville/Gabon

FIN mars 2019, Libreville accueillera la réunion du comité d'orientation du Centre d'assistance technique du Fonds monétaire international (FMI) pour la sous-région d'Afrique centrale (Afritac-centre). Les contours de ces assises ont dominé les échanges, vendredi dernier, entre le gouvernement gabonais représenté par son ministre de l'Économie, Jean-Marie Ogan-

daga, et le directeur coordonnateur d'Afritac-centre, Paulo Drummond.

Ce rendez-vous sera l'occasion de faire le point de l'exécution du programme de l'organe du FMI, en faveur des pays membres, en termes de renforcement des capacités. Dans ce registre, le Gabon a abrité la 20e réunion du Comité d'orientation d'Afritac-centre, en mars dernier, ainsi que le séminaire régional sur l'élaboration d'une stratégie globale pour une administration performante de la taxe sur la valeur ajoutée



Le ministre de l'Économie, Jean-Marie Ogan-daga, échangeant avec son hôte Paulo Drummond.

(TVA), à Libreville, du 8 au 12 octobre 2018. Ces deux rencontres se sont tenues dans un contexte marqué par la mise en œuvre du

Plan de relance de l'économie (PRE) dont le succès passe nécessairement par la mobilisation des ressources. Ainsi, la pre-

mière a-t-elle permis d'évoquer les réformes concernant aussi bien les finances publiques, les mesures sectorielles que l'amélioration du climat des affaires.

Quant à la deuxième, elle a insisté sur la mobilisation des nouvelles ressources hors-pétrole, afin de réduire la dépendance du Gabon à la rente pétrolière. A ce sujet, notre pays a réaffirmé sa volonté d'aboutir, en 2019, à la création de l'Office gabonais des recettes (OGR), qui va consacrer la fusion des administrations dou-

nière et fiscale, en vue d'une meilleure optimisation de la collecte des impôts et taxes et s'approcher du potentiel fiscal.

Au demeurant, pour Jean-Marie Ogan-daga, « ces rencontres ont été bénéfiques pour l'administration fiscale gabonaise. Entendu que s'il n'est pas interdit d'emprunter pour financer son économie, il importe, néanmoins, de compter d'abord sur ses propres forces avant de solliciter un accompagnement extérieur. »

Grande distribution

Sucaf-Gabon en partenariat avec San Gel

E. NDONG-ASSEKO

Libreville/Gabon

Les dirigeants de ces deux sociétés ont salué fortement ce qu'ils ont appelé « un mariage de raison », qui va permettre à Sucaf-Gabon de dynamiser les ventes de ses produits à travers les rayons du grand distributeur qu'est San Gel.

C'EST une nouvelle dynamique dans la commercialisation de ses produits que va connaître Sucaf Gabon (Sucrieries africaines-Gabon), par l'entremise du partenariat qu'elle a signé dernièrement avec le géant

de la distribution des produits congelés et surgelés, San Gel. Depuis vendredi dernier donc (date de la conclusion de cette convention de partenariat), les sucres fabriqués par Sucaf-Gabon occupent des rayons entiers dans les surfaces de ce grand distributeur, notamment dans ses cinq magasins de Libreville (Sorbonne, Oloumi, Port-Môle) et ses communes environnantes (Okala, Bikélé).

Une donne dont s'est félicité le directeur général de Sucaf-Gabon, Benoît Simon qui voit, à travers ce partenariat, une meilleure visibilité et une opportunité



Benoît Simon de Sucaf-Gabon (à droite) et Christian Fiatte de San Gel paraphant le document du partenariat.

idéale pour l'écoulement de ses produits.

Pour lui, Sucaf-Gabon, qui est située dans la province du Haut-Ogooué depuis quarante ans, a déjà ap-

porté la preuve de son dynamisme et de son efficacité, car puisant sa matière première localement. Et aujourd'hui, en dépit de la conjoncture, la qualité de

ses sucres, qui se déclinent en plusieurs genres (sucre blanc, roux, en sachets, en paquets ou en sachets miniaturisés), la place parmi les meilleurs fabricants dans le domaine. Il compte donc sur cette nouvelle convention pour intensifier leur présence auprès des consommateurs.

Pour le président du conseil d'administration de San Gel, Christian Fiatte, il s'agit bel et bien d'un mariage de raison par lequel sa compagnie, qui a 30 ans d'existence au pays, va accompagner Sucaf-Gabon dans la commercialisation de ses différents articles, ce d'autant que les deux so-

ciétés partagent les mêmes valeurs de réussite et de croyance aux industries locales.

Et pour marquer l'avènement de ce marché, le magasin San Gel, qui a abrité cette cérémonie de signature, a été paré aux couleurs de Sucaf-Gabon avec des cannes à sucre en divers endroits. Son président a estimé que la conclusion de ce partenariat était le fruit d'une réflexion qui va permettre aux sucres de Sucaf-Gabon d'être plus proches des consommateurs.

Les deux parties ont donc salué fortement ce nouveau partenariat

CHANGEMENT	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 23/11/2018	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSISERS			
		DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du	
		XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957	CAC 40	23/11/2018	4 949,67
		USD	1,1403	1USD =	575,249	1 USD	597,809	DOW JONES	23/11/2018	24 464,69
		CAD	1,5074	1CAD =	435,158	1 CAD	468,813			
		JPY	128,8000	1JPY =	5,093	100 JPY	537,952			
		GBP	0,8860	1GBP =	740,375	1 GBP	793,486			
		CHF	1,1351	1CHF =	577,885	100 CHF	62 097,13			
		ZAR	15,7042	1ZAR =	41,770	100 ZAR	4 415,56			
		MAD	10,8133	1MAD =	60,662	1 MAD	64,05			
		CNY	7,9052	1CNY =	82,978	1CNY	85,47			
		KES	116,8700	1KES =	5,613	1KES	5,78			

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
23 Novembre 2018: 63,40